



42 / Las Últimas Noticias / Jueves 21 de enero de 1999

AF3741

espectáculos

Funerales del periodista serán hoy al mediodía en Viña del Mar

Cenizas de Navasal serán lanzadas al mar

Tristeza provocó entre sus familiares, amigos y ex compañeros de labores la muerte del comentarista internacional José María Navasal, quien falleció la noche del martes a los 82 años, luego de permanecer durante seis días en estado crítico en el hospital del Instituto de Seguridad del Trabajo en Viña del Mar.

Los funerales del profesional, quien se desempeñó durante más de 56 años en los medios de comunicación, serán hoy al mediodía en el Cementerio Parque del Mar. Posteriormente, sus restos serán incinerados, para luego ser arrojados al mar, en el puerto de Valparaíso, tal como era su deseo.

José María Navasal nació en Madrid en 1906 y llegó a los 20 años a nuestro país, después de haber estudiado en Cuba y Estados Unidos. En Chile estudió Derecho en la Universidad Católica, desde donde egresó en 1940.

Las comunicaciones pronto le sedujeron. Es así como comenzó a trabajar en Radio Agricultura, donde conoció a quien fue su esposa durante 58 años, Marina Kunstmann, conocida públicamente como Marina de Navasal. Con ella tuvo dos hijos, siete nietos y tres bisnietos.

Su extensa trayectoria profesional incluye su paso por la revista Newsweek (entre 1945 y 1947) como corresponsal; la revista Zig Zag, donde primero fue redactor y luego subdirector; el diario El Mercurio, donde se desempeñó como director de servicios informativos, redactor y comentarista de asuntos internacionales. El deporte fue otra de sus pasiones. Trabajó en revista Estadio -bajo el seudónimo de Pepe Navas- y en Las Últimas Noticias.

Una de sus principales iniciativas fue la creación, junto a su esposa y el periodista Andrés Aburto, de la agencia Orbe, en 1955. Además colaboró en varias revistas y entrevistó a importantes personajes como Charles de Gaulle y John Kennedy.

A UC-TV se incorporó en 1969 y permaneció en la estación hasta 1996, cuando cumplió 80 años. Durante su larga permanencia en el canal fue panelista del programa "A esta hora se improvisa" y "Almorzando en el trece". Pero su mayor tarea en esta casa televisiva fue ser comentarista del noticario Teletrece, donde cada sábado exponía su punto de vista sobre los principales acontecimientos mundiales ocurridos en la semana.



Estuvo casado con Marina de Navasal durante 58 años, con quien tuvo dos hijos.

AGENCIA UNO

Cenizas de Navasal serán lanzadas al mar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cenizas de Navasal serán lanzadas al mar [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)